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Habla Carapaica

Chávez teme un zelayaso

SSeebbaassttiiaannaa  BBaarrrrááeezz
sebastianabarraez@yahoo.com
Fotos: Dadmelis Solórzano

El comandante Murachí apenas deja
ver sus ojos y cejas pobladas. Esta vez
no usó guantes. Es el jefe del Grupo
Carapaica, una de las organizaciones
armadas del 23 de Enero en Caracas. 

Murachí usa frases cortas, pero con-
tundentes. Habla con la seguridad de
quien cree en lo que dice. Oímos dos
veces sus risa. También lo hicieron los
dos chicos que lo acompañaron y que
permanecieron allí de pie sosteniendo
sus armas con firmeza. Y fue agradable
oírlos reír, porque ellos se movilizan en
un mundo de sobrevivencia, en un
espacio casi salvaje. 

En esta entrevista exclusiva para
Quinto Día insistieron en deslindarse
de manera contundente con todo lo que
tenga que ver con drogas y narcotráfico.
Destaca que el 23 de Enero, es uno de
los bastiones más importantes del pro-
ceso revolucionario bolivariano.
“Somos una de las parroquias más cer-
canas al Presidente”. Desde hace años
funcionan ahí varias organizaciones. 

“Se está generando una matriz de opi-
nión contra los colectivos del 23 de
Enero. El diario 2001 tituló: Conflicto
entre los colectivos del 23 de Enero por
control de las drogas. Y sentimos pena
porque ningún movimiento del 23 de
Enero replicó a eso, sólo salieron unos
comunicados internos, pero no se hicie-
ron a través de ningún medio de comu-
nicación”.

Aseguran que sí existe un combate
contra el narcotráfico. “No dudamos de
la buena intención de los cuerpos de

seguridad, pero aún esas instituciones
se encuentran corruptas, aún mantie-
nen el matraqueo y los antivalores”. 

-¿Pero están enfrentados?
-El movimiento popular revoluciona-

rio o los colectivos en nuestro caminar
tenemos iniciativa y por ende algunas
veces improvisamos y cometemos erro-
res. Los colectivos y movimientos
sociales del 23 de Enero tenemos una
ofensiva y ataque histórico contra el
narco polícia, el narco paramilitar. En la
inseguridad que se está generando en
Caracas hay un indicio de que son nar-
coparamilitares. 

-¿Tienen evidencia de ello?
-En El Observatorio, aquí mismo, en

el 23 de Enero y si no un poquito más
allá, hacia El Guarataro, hay nidos. Y
cuando hablo de paramilitares no me
refiero sólo a colombianos, ya son de
otras nacionalidades, peruanos.
Pudiésemos darles respuesta a eso, lo
que pasa es que estaríamos hablando de
una masacre; la idea principal es alertar
y que las autoridades del estado, con
investigación e inteligencia,  accionen.

-¿Tiene ejemplos de actuaciones
que hayan hecho esos paramilitares?

-Revisa de una época a esta y vas a
conseguir un salto del modus operandi
de la delincuencia normal criolla; antes
te quitaban un zapato, ahora te matan.
Ahora pasa un carro con una metralla-
dora y dipara, eso son estilos de otro
país. Hay un código en nuestra cultura,
de si tengo un problema contigo tu res-
pondes a eso y eres objetivo selectivo,
pero ahora si tienes un problema van a
tu casa y si no te consiguen entonces
matan a tu familia. Antes la muerte vio-

lenta era aquella persona que iba a
cometer algo ilícito, atracar un banco, o
secuestrar, y tenía todas las probabilida-
des de morir, pero ahora cualquier per-
sona baja de su edificio a comprar algo
o a la farmacia y muere. Todos sabe-
mos, al menos en el 23 de Enero, dónde
tienen su venta. Hemos podido minimi-
zarlos. Podemos tener educación y
salud, buenas cosas que medianamente
este proceso ha dado al pueblo, pero sin
seguridad no se hace nada.

-¿Ha tenido respuesta por parte de
los cuerpos de seguridad?

-La respuesta ha sido el dispositivo
Bicentenario, pero los que vivimos en
nuestros barrios vemos cómo matan a
la gente. Los nueve delitos comunes
más recurrentes siguen aumentando.
No vamos a decir que son incapaces
pero algo está pasando. Esos 9 delitos se
mueven alrededor de la droga.
Igualmente queremos tocar otro punto,
o ¿me tienes otra pregunta?

-No, no continúa...
-Luego de la declaración pública que

el movimiento de liberación Carapaica
han habido interrogantes como por qué
exigimos al comandante Chávez la
renuncia de su tren ejecutivo y no a él
como jefe de todos ellos. La respuesta a
eso es que el comandante Chávez, inde-
pendientemente que tenga conocimien-
to o no sobre lo que está sucediendo,
mantiene un equilibro sobre el bloque
de cambio. Si el comandante se fuera, lo
más seguro es que aquí nos vamos a
matar. Ahora, es necesario que convir-
tamos este proceso en uno verdadera-
mente revolucionario.

-¿Sólo y únicamente Chávez

garantiza la paz entre las fuerzas
que lo apoyan? ¿Es Chávez un mal
necesario?

-Muy oportuna tu pregunta. Nos toca
como movimientos sociales revolucio-
narios, convertir este proceso en algo
verdadero. El temor es que por los cam-
bios radicales necesarios, Chávez teme
un zelayaso. ¿Cuál es el mensaje del
comandante? Organícense. El PSUV
debe convertirse en un partido del pue-
blo y no de gobierno.

-¿No es triste que una revolución
dependa sólo de un hombre?

-Estamos hablando de un proceso, y
él necesita un líder, no sólo el bolivaria-
no, tenemos a Fidel Castro a Lenin,
imprescindibles en el momento de ini-
ciar el proceso.

-Será el de Fidel Castro, porque el
de Lenin fue distinto, en la revolución
soviética había muchos caciques. 

-Estamos de acuerdo con eso. Mira,
estudiamos a Marx, pero también a
Gramsci, a Luxemburgo y al mismo
Che. Nos hablan de colectivismo, pero
nos ven como una masa, cuando son
personas con capacidad y es de desarro-
llo, de pensar, con sentimientos, son
individuos, son sujetos históricos y allí
está la lucha de nosotros. Este proceso
bolivariano con todas las intenciones
que tiene el comandante Chávez lo han
estado desdibujando en los entornos.
Le hacemos un llamado al comandante
y le decimos que todavía hay tiempo. En
estas elecciones tenemos que salir a
votar todo el pueblo venezolano porque
si no perdemos la Asamblea y con ella
todas las misiones y el proyecto de país
que se quiere construir. Respetamos al
pueblo, pero no a esta cuerda de hipó-
critas de la Cuarta República que repre-
sentan a esa oposición que tiene dere-
cho a manifestar su descontento y a
manifestar. Estamos en riesgo, sigue la
amenaza y las conspiraciones internas e
internacionales.

-¿Esas armas que portan son pro-
pias?

-Claro. Todas son propias. Todo eso
viene del mercado negro y de muchas
formas. 

-¿Qué respuesta hubo al pronun-
ciamiento de hace unos meses?

-Hubo mordaza oficial. Se nos criti-
có porque hablamos para una cadena
de noticias colombiana. ¿Saben por
qué utilizamos ese medio? Quiero que
sepa el pueblo venezolano que fuimos
a hablar con el canal 8, con los canales
del estado, con Ávila TV, con de
Telesur, pero las directivas se negaron
a darnos el espacio diciendo que
cómo era posible que fuéramos a
hablar mal del gobierno, que eso era
estar contra el proceso. Lo que esta-

En el 23 de Enero 
y El Guarataro hay nidos

de paramilitares.

“Estamos en riesgo,
sigue la amenaza 

y las conspiraciones
internas 

e internacionales”

“Si perdemos 
la Asamblea, ¿de quién 
es la culpa? No es del
pueblo, es de nosotros

mismos”
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mos es contra la corrupción, la inefi-
ciencia y la incapacidad. 

-¿Han recibido presiones de los
cuerpos de seguridad?

-Estamos claros que las instituciones
y cuerpos del Estado, hacen su trabajo.
La Disip que ahora es Sebin, porque le
cambiaron el nombre pero está la mis
estructura y ese es uno de los proble-
mas que tenemos. No podemos cons-
truir una sociedad socialista mientras
esté bajo una estructura  vieja, estamos
falseando algo. Chávez no está allí por
el golpe de estado de 1992 está allí por
los votos de los venezolanos y seguirá
allí por los votos de los venezolanos. Le
dicen que es dictador, pero nadie puede
decirle así, porque quiere el bienestar
de los venezolanos. No estamos contra
el Presidente estamos contra la corrup-
ción. Mira el caso de la clínica popular
del Paraíso, donde al principio había
respeto al ciudadano, pero ahora consi-
gues respuestas como “aquí no hay
nada” y te manotean en la cara. Y la ver-
dad es que la mayoría quiere ser diputa-
do, concejal, ese sistema de democracia
representativa, pero no para ayudar al
pueblo, sino para hacerse rico. Un cam-
pesino no sabrá nada de materialismo
dialéctico, pero se pregunta cómo es
posible que aquel compae tiene seis
meses en  PSUV tiene una camioneta y
yo sigo con mi bicicleta.

-¿Qué tipo de asesoramiento han
recibido de las FARC?

-Ninguno.
-El gobierno de Colombia dijo que

tenía pruebas de que eran entrenados
por las FARC.

-El día que tu digas, Sebastiana, que
Uribe viene del narcotráfico, del para-
militarismo, van a decir que tu apareces
en la laptop de Raúl Reyes. Si tenemos o
no relación con grupos de otros países,
esa es información confidencial. 

-Entonces la respuesta es sí. 
-(risas) Si te digo sí, no me vas a creer

y si te digo no, tampoco. No tenemos
relación.

-¿De dónde vienen ustedes?
-De nuestro barrios de nuestras urba-

nizaciones, somos los excluidos históri-
camente. Al comienzo, en el 23 de
Enero todos éramos Tupamaros, pero el
señor Pinto tomó las siglas y se fue con
las solas siglas. 

-¿Por qué no le respondieron al
gobierno colombiano cuando dijo
que tenían relación con las FARC?

(silencio largo) Esperamos el desarro-
llo de esa declaración. Consideramos que
las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia es el reflejo de un pueblo en
armas. Nosotros simpatizamos con las
FARC, por su historia y postura ante la
oligarquía colombiana y el capitalismo
salvaje. 

-¿Y el G2 cubano?
-Ocupa el 4 o quinto lugar de los

cuerpos de inteligencia mejor formados
y más preparados del mundo…

-No le pregunté eso…
-No tenemos relación de ello. No tene-

mos prueba de que estén en Venezuela. 
-Si no lo saben, son más inocentes

de lo que pensaba. 
-No tenemos conocimiento de si están

aquí, y si lo están es por ayudarnos, por-
que hay una conspiración internacional.

-¿Cuál es la diferencia de la CIA
norteamericana en la cuarta y el G2
cubano en la quinta, para la autono-
mía de los pueblos? 

-En lo f ísico, técnica, profesionalmen-
te como inteligencia, puede que sean
iguales, pero uno tiene intereses capita-
listas el otro intereses socialistas. El G2
cubano responde a la revolución cuba-
na, una pertenece a una sociedad de oli-
garquía y otra una sociedad de pueblo.

-¿Has ido a Miraflores?
-He pasado…
-Debería ir porque allá podría ver a

los del G2
-(risas)

-¿Qué pasará en el país en los tiem-
pos por venir?

-El Estado norteamericano, el Estado
venezolano y los que componen todo
esto, la oligarquía, oposición, el proceso
bolivariano todos se están jugando sep-
tiembre, es como jugarse el último car-
tucho. Es más allá de unas simples elec-
ciones de la asamblea nacional, Se está
jugando el proyecto de país que se quie-
re y la oposición va a lanzar sus restos
allí. ¿Será un juego de niños de ponerse
bravo? Quien pierda que asuma, porque
el pueblo va a votar con más conciencia.
Nosotros tenemos para responder a la
voluntad popular. 

-¿Y si la voluntad popular no está
de acuerdo con ustedes?

-Lo aceptamos. Esperemos y cree-
mos, que el pueblo bolivariano va ir a
las elecciones y va a votar independien-
temente de los problemas y las debilida-
des que tenemos, en el camino tenemos
que seguir construyendo y seguir
luchando para tener un bienestar para
todos y no una oligarquía nueva.
Esperemos qué va a pasar en mayo con

son las elecciones primarias de PSUV. 
-¿No le parece feo que la alcaldía de

Chacao use recursos para financiar
campañas de la oposición?

-Eso es corrupción, está contemplado
en la ley

-¿Y sabía que en Pdvsa utilizan fon-
dos para apoyar a candidatos del ofi-
cialismo?

-Yo sabía que me ibas a venir con otra
pregunta. Es igualito, si aquí están utili-
zando y hay pruebas castiga a los res-
ponsables. El problema aquí es moral.
¿Qué hacemos con los corruptos de la
Quinta República?

-¿Qué van a hacer con esos corruptos?
-No te voy a decir nada nuevo, pero es

necesario que los organismos corrijan,
esa impunidad. No podemos seguir que
si se portó mal, lo voy a mandar de
embajador. Vemos cómo un fulano se
compra una casa dos millardos. Hemos
mandado cajas de pruebas al canal 8,
Cadivi, Ministerio Público, pero nada
pasa. Si perdemos la Asamblea, ¿de
quién es culpa? No es del pueblo es de
nosotros mismos. 


